

# *Exhorta presidente de Ecuador a defender la democracia de amenazas internas y externas*

---



Quito, 28 sep (RHC/PL) El presidente de Ecuador, Rafael Correa, pidió defender la democracia de las amenazas internas y externas que vive Latinoamérica en la actualidad.

Durante una conferencia magistral que dictó en la primera sesión del III Encuentro Latinoamericano Progresista ELAP 2016, el mandatario recordó el origen de esas citas, convocadas por el gubernamental partido Alianza País.

Frente a cientos de representantes de más de 80 movimientos sociales y partidos políticos reunidos en el teatro del colegio 24 de mayo, Correa, saludó la presencia de tantas agrupaciones y en especial de los expresidentes José Mujica, de Uruguay, y Cristina Fernández, de Argentina.

Sobre la última, dijo que junto a su esposo y exjefe de Estado, Néstor Kirchner, lograron levantar Argentina cual ave fénix de las cenizas en las cuales la dejó el neoliberalismo.

"Cristina Fernández es hoy víctima de la judicialización de la política y si Néstor viviera, también lo fuera. ¡Todo nuestro respaldo, confianza, cariño y admiración a nuestra querida Cristina Fernández!, sentenció.

El presidente ecuatoriano también saludó el proceso de paz que avanza indetenible en Colombia, y es, a su juicio, uno de los acontecimientos más importantes en las últimas décadas en Latinoamérica, "realmente algo histórico, uno de los más esperados".

"Nos queda el compromiso, alertó, y más a los gobiernos progresistas, de construir esa paz integral que no es solo ausencia de balas, la ausencia de violencia, la ausencia de guerras, sino sobre todo presencia, presencia de justicia, de equidad, de derechos, de oportunidades, de buen vivir".

Sobre esta reunión de tres días, señaló que tratará de dos puntos fundamentales: el pacto ético latinoamericano y el nuevo Plan Cóndor.

En cuanto al primer punto, resaltó que se trata de controlar los abusos descarados del capital, como son los paraísos fiscales, donde "el capital no tiene rostro, no tiene humanidad".

Sobre el segundo, recordó América Latina enfrenta una fuerte arremetida contra su rumbo de justicia, equidad y libertad.

"Es poco probable que la región acepte dictaduras militares en el siglo XXI, pero los poderes fácticos se valen de acoso económico, difamación de líderes democráticamente electos, golpes parlamentarios para tratar de recuperar espacios perdidos", advirtió.

En su criterio, el principal adversario político es los medios de comunicación de partidos de derecha, y convocó a los presentes a debatir sobre ese punto desde la izquierda.

Según alertó, el nuevo Plan Cóndor no es más que la nueva arremetida contra el cambio de época en América Latina.

"Su objetivo somos los gobiernos progresistas de la región y así el acoso y boicot económico a Venezuela, el golpe parlamentario en Brasil y la judicialización de la política en caso de Dilma, Luis Inacio Lula da Silva y Cristina".

Añadió también que son evidentes los intentos de destruir la Unión de Naciones Sudamericanas y neutralizar la Comunidad de Estados latinoamericanos y del Caribe (Celac), para revivir la organización de Estados Americanos.

"Quieren regresar con sed de venganza después de una década de continuas derrotas, pero aquí nos encontrarán más firmes que nunca", ratificó y mencionó algunos de los logros regionales como el hecho de que en los últimos 10 años, según Cepal, 94 millones de habitantes de la zona salieron de la pobreza.

Elap 2016 constituirá un espacio de debate y reflexión desde la óptima del progresismo mundial que busca, como dijo el Jefe de estado de Ecuador analizar temas y llegar a conclusiones para enfrentar los problemas que hoy amenazan a Latinoamérica y el mundo.

Un concierto de voces por la democracia y las transformaciones sociales necesarias en la región dejó abierto hoy, en esta capital, el III Encuentro Latinoamericano Progresista ELAP 2016 contra el nuevo plan cóndor y por un pacto ético.

En el teatro del colegio 24 de mayo, y presidido por el jefe de Estado ecuatoriano, Rafael Correa; y la secretaria ejecutiva del partido gubernamental Alianza País (AP), Doris Solíz, dio inicio la reunión con una condena enérgica al golpe parlamentario asestado recientemente en Brasil, que concluyó con la destitución de la mandataria, Dilma Rousseff, electa por voto popular en 2014.

Solíz ratificó la solidaridad del pueblo ecuatoriano con Rousseff y el exgobernante brasileño Luis Inácio Lula da Silva, quien enfrenta ataques judiciales y mediáticos y los describió como referentes de la lucha social continental.

Igualmente saludó la participación en el encuentro de la expresidenta argentina Cristina Fernández, quien se incorporará mañana a los debates y recibirá la condecoración de la Asamblea Nacional Manuela Sáenz.

La ejecutiva de AP, instancia organizadora del foro, denunció las farsas judiciales montadas para derrocar a gobiernos populares como el de Venezuela y aseguró que la reunión, de tres días, debe constituir un espacio de reflexión histórica de los procesos en curso y de la década virtuosa para América Latina.

Otro de los oradores durante la ceremonia inaugural fue el exmandatario colombiano y secretario general de la Unión de Naciones Sudamericanas (Unasur), Ernesto Samper, quien aseguró que los poderes fácticos identificados con proyectos de derecha son la mayor amenaza para la gobernabilidad suramericana.

No obstante, precisó que Unasur "nació para defender la paz".

Samper hizo referencia a la importancia del acuerdo recién suscrito en su país entre el jefe de Estado, Juan Manuel Santos, y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia- Ejército del Pueblo (FARC-EP), para poner fin a 52 años de conflicto armado.

A su juicio, la firma del convenio de paz en Colombia y el restablecimiento de relaciones diplomáticas entre Cuba y Estados Unidos, son las noticias más importantes acontecidas en la región.

En el caso específico de Cuba, alertó que el levantamiento del bloqueo económico, comercial y financiero y la devolución del territorio ocupado por la base naval de Guantánamo, son tareas pendientes para Washington.

Numerosas figuras políticas internacionales asisten a ELAP 2016, donde se desarrollarán mesas redondas y ocho conferencias magistrales, que comenzaron con la charla ofrecida por el mandatario ecuatoriano, Rafael Correa, sobre: la Izquierda y la economía en tiempos de cambio.

Los expresidentes Cristina Fernández (Argentina) y José Mujica (Uruguay), José Ramón Balaguer (en representación del Comité Central del Partido Comunista de Cuba), Delcy Rodríguez (canciller venezolana) y Liu Hongcai (viceministro del Departamento Internacional del partido comunista chino) serán los otros conferencistas.

El encuentro cuenta con invitados como la excongresista y defensora de derechos humanos colombiana Piedad Córdoba, el politólogo y sociólogo argentino Atilio Borón, y el vicepresidente para Asuntos Internacionales del gubernamental Partido Socialista Unido de Venezuela, Rodrigo Cabezas.

Guayaquil y Montecristi son las otras ciudades donde se desarrollan los debates de forma simultánea hasta el viernes 30 de septiembre.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/107133-exhorta-presidente-de-ecuador-a-defender-la-democracia-de-amenazas-internas-y-externas>



**Radio Habana Cuba**